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1 - ESTAR GRÁVIDA

1 – ESTAR GRÁVIDA NÃO É DOENÇA

Quando eu estava grávida dos meus filhos nós já viajávamos 
muito. Sendo grávida, as pessoas sempre gostam de nos dar 
conselhos e dizer todo o tipo de coisas. 

Infelizmente, não eram conselhos que eu precisava, porque 
diziam que eu tinha que mudar a minha vida por completo.

A nossa vida era, e ainda é, de servir a Deus, de ir e pregar o 
Evangelho por todo o mundo. 
Deus nos deu a chamada primeiro, e só mais tarde Deus nos 
acrescentou os nossos filhos.
Os filhos são uma benção de Deus e não um obstáculo para 
mudarmos a nossa chamada.
Pela minha lógica, pelo que vejo na Bíblia, quem precisa de 
se adaptar são os filhos.

Então precisei de um versículo Bíblico, dum conselho de 
Deus para aplicar na minha vida nesta época. 
Deus então fez-me lembrar a situação do povo de Israel 
quando saiu da terra do Egipto. (Ex.12)
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O povo era constituído por todo o tipo de pessoas: 
- homens, mulheres e crianças
- bebés e pessoas de idade 
- e também mulheres grávidas, prestes a dar à luz.

As grávidas não ficaram em casa, porque “Não posso viajar, 
tenho que ter cuidado. E os meus desejos de morangos com 
chantilly? Só arranjo aqui no Egipto na loja da Hagar. Além 
disso, este cheiro do deserto dá-me vómitos”.

Não! Nem pensar!
Deus queria libertar todo o povo da escravatura do Egipto, 
incluindo todas as grávidas.
Todas se levantaram, todas foram de viagem. 
Se calhar as grávidas tiveram de se sentar em cima de um 
burro, mas foram de viagem, e cada vez que a nuvem de Deus 
se levantava, elas também iam atrás de nuvem de Deus. 

Estar grávida não é uma doença !
Existem bebés e grávidas em todo o lugar do mundo.
É possível estar grávida num país onde a temperatura chega 
até mais de 45 ºC, mas também nos países onde é -30ºC.
Em todo lugar deste planeta, as mulheres ficam grávidas e 
os bebés nascem. 

“Mas agora tenho uma barriga, não tem jeito”.
Tudo tem a ver com a nossa atitude, talvez tenhamos de fazer 
as coisas mais devagar, mas fazemos na mesma. 
Pense nas pessoas que nem estão grávidas, que são um pouco 
mais cheias, e andam sempre de barriga?! 
Claro que às vezes há complicações médicas, mas não estou 
a falar disso. Aqui falo de uma gravidez normal.
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“Não posso fazer nada, tenho que ter muito cuidado !!!”  
Mas quem disse? 
Às vezes são desculpas para se aproveitar da situação.
Muito também tem a ver com a cultura. A mesma coisa que 
numa cultura não se pode fazer, noutra cultura não tem pro-
blema nenhum. E mesmo assim os bebés nascem.

“É melhor não correr, nem dançar, nem andar de cavalo. 
É melhor não se dobrar, nem levantar coisas pesadas etc.”

O perigo destes conselhos é o seguinte:
A mulher fica sem fazer nada ou muito pouco. 
Como consequência, ela não faz exercício e até engorda 
demais. Nem todo este peso é o seu filho !
Ela também se esquece que o bebé se habitua a este estilo de 
vida: calma, sem barulho, pouco movimento.

Depois do bebé nascer, de repente, a mãe começa a fazer 
muita coisa e o bebé assusta-se. “Mas o que é isto? Este 
mundo é muito mexido.”
Vai demorar mais tempo para o seu bebé se habituar à vida.

No entanto, quando a grávida continua a viver a vida dela 
normalmente, ela continua saudável. Até pode fazer mais 
exercícios e comer de um modo mais saudável.

Ela vai ter um parto mais fácil. 
É muito mais fácil para uma senhora saudável, com múscu-
los exercitados, ter um parto, do que para uma senhora que 
durante a gravidez  (9 meses) não fez nada ou muito pouco. 
Fisicamente ela ficou mesmo fraca e não consegue fazer muita 
força. Custa-lhe muito mais. 
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Também o bebé dentro da barriga já se habitua a como é 
a vida. Um bebé cuja mãe sempre fez tudo, já sabe que a 
vida: 

- é levantar, é dobrar
- é correr,  é dançar
- é uma alegria, é muito movimento

Este bebé até ajuda no parto, porque ele quer sair para 
começar esta vida maravilhosa. 

Imagine uma grávida, que foi de viagem ao Egipto:
- muito sol, muita areia, sem ar condicionado
- muito barulho, muita viagem.
- mas tudo corria bem

Como Deus estava com ela, Deus também está consigo. 

2 – CUIDADO PARA ONDE OLHARMOS

Cuidado para onde estamos a olhar e a quem estamos a ouvir.
Quando fiquei grávida, fui à loja comprar estas revistas, que 
falam de gravidez e bebés, porque sinceramente não entendia 
nada acerca do assunto.

Quando comecei a ler, fiquei horrorizada. 
Na verdade estas revistas falam de muita coisa e de muitos 
assuntos. Só que há um detalhe: O que nos mostram? 

- gravidez com problemas
- bebés que nascem com todo tipo de complicações
- doenças raras, bebés que nascem antes do tempo

Não mostravam nenhuma gravidez normal.
Gravidez normal é: onde tudo corre bem!
Isso é NORMAL !
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Deus nos criou para ter uma gravidez normal, com um parto 
normal, com um bebé saudável.
ISSO É NORMAL !

Os cuidados a ter enquanto estamos grávidas são: ter atenção 
para onde estamos a olhar e a quem estamos a ouvir.
O que está entrar no seu coração ?
Tudo o que entre no seu coração, mais tarde ou mais cedo, 
vai dar fruto. 

Prov.4:20-23 “Filho meu, atenta para as minhas pala-
vras; às minhas razões inclina o teu ouvido.
Não as deixes apartar-se dos teus olhos; guarda-as no 
íntimo do teu coraçäo.
Porque são vida para os que as acham, e saúde para todo 
o seu corpo.
Sobre tudo o que se deve guardar, guarda o teu coração, 
porque dele procedem as fontes da vida.”

Mesmo no meio Cristão, as pessoas às vezes não têm sa-
bedoria nenhum. Não é por mal, mas faz mal na mesma!
 

Veja lá 3 situações que me aconteceram enquanto estava 
grávida pela primeira vez. Eram ataques do diabo para mudar 
a imagem que eu tinha no meu coração. 

Primeira Tentativa
Deram-me um testemunho escrito (com foto), de um bebé que 
nasceu com uma doença terrível. O testemunho foi que Deus 
depois operou um grande milagre e o bebé ficou curado.

Mas, estando grávida, eu não quero ler este tipo de testemu-
nho. Eu não quer ter este imagem no meu coração. Quero ter 
uma imagem “o meu bebé vai nascer bem, saudável.”
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Graças a Deus, que a pessoa, antes de dar o testemunho num 
envelope, me disse como era o testemunho. Então eu nem 
abri o envelope. 
Só fiquei pensar. “O que é que esta gente está a pensar?” 
E mesmo assim demorou alguns dias para tirar estes pen-
samentos da minha cabeça (e não tinha visto as imagens).

O diabo vai usar tudo para a atacar e tentar roubar a benção 
que Deus tem para si. 

Segunda Tentativa
Na mesma gravidez, um homem de Deus (!) queria me ofe-
recer um dos livros que a esposa dele tinha escrito, só que 
no momento não tinha lá nenhum com ele.
Fiquei até com pena, porque gosto de ler. Não sabia do que 
tratava. Pensei que tinha a ver com estar grávida, etc. 

Graças a Deus que não li o livro!
Alguns anos depois recebi este livro de uma outra pessoa e 
comecei a ler. Era o testemunho da mulher (deste homem 
de Deus) que tinha perdido 4 vezes o bebé durante as várias 
vezes que ficou grávida. 
Quando finalmente nasceu um bebé, morreu passado1 hora.  
Entretanto, depois ela teve vitória e teve vários filhos.
Eu estava grávida, cheia de saúde, sem problema nenhum. 
O que não precisava era de ouvir este tipo de testemunhos. 

Terceira Tentativa
Mais tarde, ainda na mesma gravidez, alguém me falou de um 
filme muito engraçado: um casal ia ter um bebé, mas enquanto 
dá a luz, a mulher morre. Era uma comédia!
Estando grávida, não achei a isso piada nenhuma.
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3 – O QUE DEUS DIZ

É muito importante para uma grávida encher o seu coração 
com a Palavra de Deus. 
Ler estes versículos, pensar neles, imaginar o seu bebé cheio 
de saúde, abençoado em tudo o que faz. 

Quando pomos Deus em 1º lugar na nossa vida, em todas 
as áreas, também quando estamos grávidas, então Deus vai 
cumprir a parte dEle. Ele vai tomar conta de nós. 

Ex.23:25,26 
“E servireis ao SENHOR vosso Deus, e ele abençoará o 
vosso pão e a vossa água; e eu tirarei do meio de vós as 
enfermidades.

Não haverá mulher que aborte, nem estéril na tua terra; 
o número dos teus dias cumprirei.” 

Quando ouvimos a Palavra de Deus, quando inclinamos os 
nossos ouvidos para a Palavra de Deus, a benção vem sobre 
tudo em que pomos as mãos.

Deut.28:2, 4, 8 
“E todas estas bênçãos virão sobre ti e te alcançarão, 
quando ouvires a voz do SENHOR teu Deus;

Bendito o fruto do teu ventre, e o fruto da tua terra, e o 
fruto dos teus animais; e as crias das tuas vacas e das 
tuas ovelhas.

O SENHOR mandará que a bênção esteja contigo nos 
teus celeiros, e em tudo o que puseres a tua mão; e te 
abençoará na terra que te der o SENHOR teu Deus.”
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Ponha a mão na sua barriga. É abençoada ! 
Todo o lugar é todo o lugar !! 
Fale com o seu bebé. Já na barriga ele consegue ouvir.
As palavras têm poder de vida e morte. 
Fala vida, fala benção !

Prov.18:21 
“A morte e a vida estão no poder da língua; e aquele que 
a ama comerá do seu fruto.”

Ore, abençoe, fale para o seu bebé:

- tu és um bebé abençoado;

- só choras quando convém; 
Há tantos bebés que parecem que sempre choram na hora 
errada. Na verdade muitas vezes os bebés são atormentados 
por demónios. 
Não é por acaso que durante uma pregação o seu bebé de 
repente começa a chorar. 

- estás cheio de saúde;  
Onde está escrito que todos os bebés têm dores quando 
nascem os dentes, que todos têm dor de barriga. 
Quem diz que isso é normal ? Não foi Deus.
Concorde com Deus e não vá nestas conversas. 

- sempre vais servir a Deus; 
Semeie o futuro do seu filho.

- vais dormir bem a noite toda; 
Não queira saber das experiências de outras pessoas. 
Semeie o que quer colher. 
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2 - MARIDO NÃO SALVO

1- ANTES DE CASAR

Para ter o sucesso que Deus tem preparado para nós, temos 
que praticar e aplicar a Palavra de Deus em todas as áreas 
da nossa vida. 
A Bíblia, a Palavra de Deus, é o manual que Deus nos deu. 

Mat.7:24, 25
“Todo aquele, pois, que escuta estas minhas palavras, 
e as pratica, assemelhá-lo-ei ao homem prudente, que 
edificou a sua casa sobre a rocha;
E desceu a chuva, e correram rios, e assopraram ventos, 
e combateram aquela casa, e näo caiu, porque estava 
edificada sobre a rocha.”

Antes de casar temos que ter os nossos olhos abertos:
Para ver com quem devemos casar.
Para pôr a Palavra de Deus em prática na nossa vida. 

Fazendo isto, estamos a construir a vida sobre a rocha.
Mais cedo ou mais tarde virão tempestades e chuvas, mas 
se temos a nossa vida construída na rocha não vamos ser 
derrotados.  
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Construir na rocha é: OUVIR e FAZER a Palavra de Deus. 

Uma das coisas que Deus nos avisa é:

II Cor.6:14 
"Não vos prendais a um jugo desigual com os incrédulos; 
pois que sociedade tem a justiça com a injustiça? ou que 
comunhão tem a luz com as trevas?"

A pessoa pode ser uma óptima pessoa, até muito melhor do 
que um crente. 
Mas porque não é salva, há uma porta aberta para o diabo 
entrar no seu casamento, na sua vida. 

Deus nos quer abençoar, mas só vamos estar debaixo da pro-
tecção de Deus se fizermos as coisas à maneira de Deus.

2 - JÁ ESTOU CASADA

Este pode ser o seu caso. Você já é casada, e o seu marido 
não é salvo. 

- Você só se converteu depois de casar. 

- Você já era crente, mas quando casaram, não sabia o 
que Deus diz na Sua Palavra. 

- Você era crente, sabia o que Deus dizia, mas não 
pensou que faria diferença. Afinal o seu marido é uma 
óptima pessoa.
Você pensava que ele ia mudar.
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O que fazer ? 
Você não se vai divorciar.
Agora já está. Agora é continuar. 
Temos que trabalhar com o que temos:

- uma esposa salva
- um marido não salvo

Deus sempre tem uma solução para a nossa vida.
Todos nós temos montanhas na nossa vida para conquistar 
e para vencer. 
Esta é a sua luta, para conquistar e para vencer. 

I Cor.7:13 
"E se alguma mulher tem marido incrédulo, e ele consente 
em habitar com ela, não se separe dele."

Não ser crente, não faz duma pessoa má. 
Se ele não se importa que você seja crente, e se a deixa ir à 
Igreja para servir a Deus, então continue a lutar por ele, para 
que seja salvo.

I Pedro 3:1 
"Semelhantemente vós, mulheres, sede submissas a vossos 
maridos; para que também, se alguns deles não obedecem 
à palavra, sejam ganhos sem palavra pelo procedimento 
de suas mulheres,"

Neste caso a sua luta não é evangelizar o seu marido com 
palavras, tentar convencê-lo. 

A sua luta é VIVER a Palavra de Deus.
A sua luta é PRATICAR ao máximo a Palavra na área do 
casamento. 
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Assim são as suas acções, o seu testemunho que vão pregar. 
O seu alvo é ganhar o seu marido para Jesus. Como?
 
Aplique a Bíblia na área do casamento: 

1) Submeta-se ao seu marido.
Submeter quer dizer que no caso do casal não concordar 
acerca de algum assunto, a esposa submete-se à decisão final 
do marido. 
Isso é um grande testemunho no mundo de hoje, onde nin-
guém se quer submeter a ninguém. 
Quando praticamos a palavra de Deus aqui, estamos debaixo 
da protecção de Deus e fechamos as portas ao diabo. 

2) Construa o seu casamento
Você casou-se com o seu marido e não com a sua mãe, irmãs 
ou amigas. Não deixe ninguém se meter no seu casamento.
Dê atenção ao seu marido, gaste tempo com ele. Construa o 
seu casamento com amor e respeito. 

Ef.5:31 
“Por isso deixará o homem seu pai e sua mäe, e se unirá 
a sua mulher; e serão dois numa carne.”

3) Reverencie o seu marido 
Ef.5:33 
“Assim também vós, cada um em particular, ame a sua 
própria mulher como a si mesmo, e a mulher reverencie 
o marido.”

Mesmo no lar, onde o marido não é salvo, é ele que manda. 
Como marido, ele é sempre a autoridade instituída por Deus 
em sua casa. 
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Nunca podemos usar a Bíblia no casamento para tentar con-
vencer a outra pessoa.
Só podemos fazer a nossa parte, o nosso papel. 

Para ganhar o seu marido para Jesus: 
- seja a melhor esposa que pode ser 
- seja uma verdadeira mulher de Deus, mulher de carácter.

Depois o Espírito Santo vai convencer a pessoa. 
Esse é o papel do Espírito Santo. 

3 - ERRO COMUM

A esposa está sempre na Igreja
Ela quer tanto servir a Deus, que só pensa na Igreja.
Ela vai a todas as reuniões. 
Ela inscreve-se para tudo, em todos os departamentos.

O marido quase já não a vê.
Em casa até tem falta de comida.  
Os filhos ficam sózinhos em casa

Além disso, ela oferece a casa para ter um Grupo Familiar, 
sem o marido saber, nem concordar.

Todo o dinheiro que o marido lhe dá para comprar comida 
ela dá nas ofertas. 

Isso é falta de sabedoria !
Assim ela nunca vai ganhar o seu marido para Jesus.
Assim ela afasta o seu marido da Igreja e de Deus. 
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Assim ela tem as portas do seu casamento abertas para o 
diabo entrar, para o marido cair em adultério.

A culpa é dela, porque ela: 
- não está fazer o papel duma esposa
- não está construir o seu casamento.

O marido não a deixa ir à Igreja
Jesus sempre tem que estar em 1º lugar. 
Se o marido não a deixa ir à Igreja, é a única vez em que não 
se deve submeter ao marido.

Assim a esposa deve obedecer o marido em tudo, menos 
quando ele a proíbe de ir á Igreja. 

Neste caso a esposa tem que agir assim:
- Jesus está sempre em 1º lugar

- A esposa tem que servir a Deus, ir à Igreja, para proteger a 
família dela e lutar no mundo espiritual

- Ela precisa de ouvir a Palavra de Deus, para receber a unção 
de Deus. 

Ter sabedoria
Antes de ir à Igreja ao Domingo, ela deixa o almoço pre-
parado. Logo que acaba a reunião, ela vai para casa. 
Qual é o alvo dela? 
Ganhar o marido através do seu testemunho!
Ganhar o marido através dos seus frutos. Para que ele veja o 
quanto ela mudou por causa da Palavra, de Jesus.
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3 - O PODER DA ALEGRIA

1 –  ALEGRIA DO SENHOR

Existem várias forças neste mundo, e uma destas forças é a 
alegria verdadeira que vem de Deus. 

A alegria de Deus não é rir, estar contente e feliz porque tudo 
está correr bem.
A alegria de Deus não é mostrar uma cara feliz, para disfarçar 
um coração triste e magoado. 
A alegria de Deus é uma verdadeira força, um poder interior, 
que nos faz vencer na vida no meio de qualquer circunstân-
cia.

A maioria das pessoas não conhece esta alegria, nem sequer 
acreditam que ela exista, porque sempre lhes foi apresentada 
uma alegria falsa, vazia. 
O diabo sempre pega nas criações, virtudes e nos dons de 
Deus e faz uma cópia, um substituto, uma imitação mal 
feita.
Parece a mesma coisa, só que não tem nada a ver. 
Assim ele tenta convencer as pessoas que elas não precisam 
de Deus.



20 Não Limite a Deus

Mas o diabo só vem para matar, roubar e destruir. 
Ele nunca inventou nada de bom, a única coisa que ele dá 
são muitos problemas, desastres e tristezas.

2 - COMO OBTER ESTA ALEGRIA ? 

Tudo o que é bom vem de Deus. Ele é que dá. 
No momento em que entregamos a nossa vida a Deus e re-
cebemos Jesus como Senhor e Salvador, Ele entra no nosso 
coração.
A partir desse momento já não somos apenas criaturas de 
Deus, mas filhos de Deus.

Começamos a fazer parte da família de Deus!
Ele agora é o nosso Pai Celestial. Como um pai qualquer, Ele 
nos quer abençoar, dar o melhor, e fazer-nos felizes.

Como filhos de Deus, queremos AGRADAR o nosso Pai, e 
fazer tudo para que Ele fique contente. 
Queremos agradecer-Lhe por nos ter feito seus filhos. 

Depois, Deus nos quer recompensar com algo de bom. 

Ecl.2:26 
“Porque ao homem que lhe AGRADA, Deus dá sabedoria, 
e conhecimento, e ALEGRIA;”

Como obter a alegria de Deus ? 
a) Agradar a Deus:

Fazer o que Ele nos ensina na Bíblia
Ser um discípulo, um seguidor de Jesus
Andar com Deus, fazer as coisas à maneira de Deus
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b)Ser grato a Deus: 
- Por tudo o que Ele fez por nós. Nunca podemos es-

quecer a nossa salvação.
- Por tudo o que Ele está fazer na nossa vida hoje. 

Reconhecer as benções, não tomar tudo por garan-
tido.

- Por tudo o que Ele vai fazer.
Temos a fé que Ele sempre está connosco. 

Quando fazemos isto, Deus nos recompensa.
Não apenas com benções, mas com forças que produzem 
felicidade, um futuro bom.
O mundo apresenta substitutos, mas só os dons que vêm de 
Deus são verdadeiros !

Só Deus dá a sabedoria que dá resultados.
Só Deus dá o conhecimento que amanhã ainda é verdade.
Só Deus dá a alegria verdadeira, que é do coração.

Todos sabemos fingir ser alegres, colocar a nossa máscara.
Mas Deus dá a alegria verdadeira, do coração. 

Neh.8:10 
“ ... portanto não vos entristeçais; porque a alegria do 
SENHOR é a vossa força. ”

Mesmo quando passa por tristezas, não perca a fé.
Não se deixe influenciar pelas circunstâncias.

Mesmo no meio de problemas, no meio de tristezas, que são 
verdadeiras tristezas, Deus está connosco e nos quer dar a 
alegria do Senhor.
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Porque a alegria do Senhor é do Coração, é uma FORÇA.
Mesmo no meio de tristezas vamos vencer com esta força.

A alegria que:
- não importa as circunstâncias,

Deus está sempre comigo e me vai livrar. 
Tudo vai mudar para melhor.

- não importa as circunstâncias, 
Deus tem um plano maravilhoso para a minha vida, e 
eu vou cumpri-lo.

- não importa as circunstâncias, 
Deus não desiste de mim, eu vou conseguir !

3 – O RESULTADO DESTA ALEGRIA 

Prov.15:13 
“O coração ALEGRE aformoseia o rosto; ...”

Um coração alegre faz o seu rosto mais bonito.
Podemos pôr todos os cremes na cara, mas o melhor creme 
de dia e de noite é: “A Alegria do Senhor”.
O que está no nosso coração, é visto na nossa cara, é o brilho 
de Deus que está dentro de nós. 

Prov.17:22 
“O coração alegre é como o bom remédio, ... ”

Um coração alegre dá saúde. 
Um coração alegre é um remédio.
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Todos os remédios, vitaminas não têm o mesmo resultado 
que o coração alegre.

Coração alegre é uma força interior, 
que influencia - todo o nosso corpo 

- nossa alma 
- nosso ser 

Deus nos criou para sermos felizes, para estarmos alegres.
Quando não está feliz, então faça a sua parte de agradar a 
Deus, e Ele lhe vai dar a alegria.

Quanto mais vivemos à maneira de Deus, 
mais estamos a agradar a Deus,
por conseguinte mais vamos receber esta alegria de Deus.

4 – ALEGRIA É CONTAGIOSA

Todos as pessoas gostam de estar perto de pessoas alegres. 
Até Deus quer que o sirvamos com alegria. 
Nós também gostamos dos nossos filhos felizes, alegres

Salmo 100:2 
“Servi ao SENHOR com ALEGRIA; e apresentai-vos a 
ele com canto.”

Uma pessoa alegre atrai pessoas.
Porque queremos ser contagiados por essa alegria

Uma pessoa depressiva afasta os outros.
Não queremos ficar assim também.
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Na verdade a alegria é um espírito que se espalha, que con-
tagia as pessoas à nossa volta. 

Nós até sentimos a força da alegria.

Quando entregámos a nossa vida a Jesus, Ele entrou no nosso 
coração.
Já não somos mais uma pessoa com um vazio dentro de nós, 
pois o Espírito de Deus entrou no nosso coração.

Começámos a ler e a fazer a Bíblia.
Por conseguinte:

Começámos a pensar como Deus.
Começámos a falar como Deus.
Cada dia ficamos mais parecidos com Ele.
Cada vez espalhamos mais a sua alegria verdadeira.

Seja uma pessoa cada vez mais cheia de Deus.
Deus vai trazer pessoas ao seu caminho.
Deus vai usá-lo para salvar pessoas.
Deus vai usá-lo para mostrar o Jesus que dá vida e alegria 
verdadeira.

João 16:20,22 
“... a vossa tristeza se converterá em alegria.”

“... e o vosso coração se alegrará, e a vossa alegria nin-
guém vo-la tirará.”


